

obligados a cumplir el deber de servir al rey y a su familia, al obediencia la otra esencia del sistema monárquico es la subordinación de los súbditos a sus superiores y a las leyes que rigen el reino y que el rey establece con la autoridad que tiene sobre sus súbditos. Los súbditos tienen la obligación de cumplir con las leyes y de respetar a sus superiores.

SIMON COLLIER
(Londres, Inglaterra 1938 - Nashville,
Tennessee, Estados Unidos de Norteamérica,
20 de febrero de 2003).

El sensible fallecimiento del historiador británico Simon Collier sorprendió a los medios culturales de América Latina, en particular a los de Argentina y Chile, con los cuales estuvo muy ligado. Realizó sus estudios en la Universidad de Cambridge. En el campo de postgrado se interesó por la historia de América Latina, especialmente por Chile, país al cual llegó por vez primera en 1963 para realizar la investigación en historia que culminó con su tesis doctoral. Entre 1965 y 1991 enseñó en la Universidad de Essex, impulsando decididamente los estudios con respecto a América Latina; también trabajó cercanamente con Harold Blakemore, historiador británico en el Instituto de Estudios Latinoamericanos y gran amigo de Chile. En los Estados Unidos de Norteamérica realizó estadías de trabajo académico en la Universidad de Wisconsin. Desde 1990 trabajó en la Universidad de Vanderbilt (Tennessee). Además, cultivó la investigación y reflexión en torno a la historia chilena con William F. Sater.

Iván Jaksic, de la Universidad de Notre Dame, en un homenaje de *El Mercurio* al historiador británico publicado el 2 de marzo de 2003, indicaba que en 1996 Collier señaló al historiador Edward Gibbon como uno de los que más admiraba, por su estilo, sentido del humor, su filosofía humanitaria, "su afán de llegar a una visión precisa y verídica de los acontecimientos". Quizá sin saberlo - agregó Jaksic - Collier estaba enunciando "las palabras que mejor se aplicaban a su propia obra".

Dos obras suyas son particularmente conocidas en Chile: *Ideas and Politics of Chilean Independence, 1808 - 1833* (1967), publicada en español por la editorial Andrés Bello en 1977 bajo el título *Ideas y Política de la Independencia Chilena 1808 - 1833: A History of Chile, 1808 - 1994*, publicada justo a William F. Sater en 1996, debidamente traducida al español y publicada bajo el título *Historia de Chile 1808 - 1994*, 1998. Ambas obras originalmente publicadas por Cambridge University Press. El primer libro anotado examina las ideas y proyectos políticos que diversos actores y grupos de opinión fueron modelando en el acontecer histórico desde la crisis monárquica española de 1808 y la independencia política chilena hasta el advenimiento del Orden Conservador. La mirada a las ideas políticas chilenas surgidas en los primeros treinta años del siglo XIX chileno se relacionaba con el contexto hispanoamericano y europeo, advirtiendo los elementos comunes que surgían en ocasiones en medio del fragor de la experiencia chilena. Escrita con agilidad y sustentada en una profusión de fuentes bibliográficas y de archivos manuscritos e impresos, esta obra es lectura indispensable en todas las universidades donde se cultiva la historia chilena. La Historia de Chile 1808 - 1994 aborda una historia del país en su conjunto, desde el proceso que dio lugar a la independencia de la corona española hasta el término en 1994 del primer gobierno civil después del restablecimiento de la democracia en 1990. La evolución política, económica, social, cultural, además de las relaciones internacionales del país, es abordada con brevedad y pulcritud. La sencillez del relato da lugar a una imagen verdadera, nítida y atractiva de la historia republicana chilena, sin renunciar a la constatación de que frente a diversos hechos existen en más de una ocasión interpretaciones con matizos diversos.

Además de estos libros, publicó artículos en revistas especializadas en temas de Historia. Muy conocido ha resultado ser su artículo "Conservantismo chileno, 1830 - 1860. Temas e Inmigrantes", Londres, Nueva

Simon Collier [artículo] Mario Valdés Urrutia.

Libros y documentos

AUTORÍA

Valdés Urrutia, Mario

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Simon Collier [artículo] Mario Valdés Urrutia.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)